

12 Danksagung

Meinem Doktorvater, Herrn Univ.-Prof. Dr. Bodo-Wolfhard Hertsch möchte ich sehr herzlich für die Überlassung des interessanten Themas und die stets gewährte freundliche Unterstützung bei der Anfertigung der Arbeit danken - auch wenn ihm diese 08/15- Formulierung mit Sicherheit nicht gerecht wird.

Besonderer Dank geht an Frau Dr. Stefanie Höppner, die durch ihre konstruktive Kritik vor allem bei der Bilddokumentation immer kompetent mit Rat und Tat zur Seite stand.

Mein Dank gilt ferner allen Mitarbeitern der Klinik für Pferde der FU Berlin für ihre Hilfe bei der Durchführung dieser Arbeit, insbesondere Frau Monika Köhler- Konde, der Lehrschmiede sowie den freundlichen Mitarbeitern in der veterinärmedizinischen Bibliothek der FU Berlin.

Nicht vergessen werden darf auch die gute Ausbildung an der Klinik für Pferde der LMU München unter der Leitung von Prof. Dr. H. Gerhards, die sicherlich die Basis für ein Interesse im orthopädischen Bereich der Pferdemedizin gelegt hat.

Zuletzt danke ich meinen Eltern, die mir das Studium der Tiermedizin und die Anfertigung einer Dissertationsarbeit ermöglichten, sowie Alex, der sich aller Probleme - gerade im Bereich der EDV - jederzeit annahm.